

# 学校だより

花と読書と一輪車の学校

## 子どもたちにしっかりと「よい習慣」を身に付けさせていきたい！！

校長 花峯 哲則

暦の上では立春を迎え、春の足音が聞こえてきそうな時期となってきました。

本年度も残りあと1か月余りとなりましたが、保護者の皆様や校区の皆様方には、塚脇小校区の大切な宝でもあります子どもたちが、無事に学校生活を送っていくことができますように今後とも見守りや温かい声かけ等をよろしく願いいたします。

ところで、**習慣とは「長い間繰り返された結果、その行動が自然に行われること」と辞典にあります。**

また「三日坊主」という言葉がありますが、意を決してやろうとした重要なことでも、三日も経てば耐えられず飽きがきてやらなくなるということの例えだそうです。これでは、決して習慣は育ちません。実行へのモチベーションを持続させることが大切です。学校が新たに始まり、軌道に乗りはじめたこの時期から身に付ける正しい習慣を定めて続けることは大切であると考えます。

一口に習慣といっても身に付けてほしい習慣とそうでない習慣があるのもまた事実です。

身に付けてほしい習慣は「勉強」「早寝・早起き・朝ご飯」「あいさつ」等といったところでしょうか。

身に付けてほしくない習慣は「度を過ぎたテレビ視聴やゲーム」等でしょうか。このように習慣には、自然には育ちにくいものと逆に育ちやすいものがあるのも確かなことです。育ちにくいものをおろそかにし、育ちやすいものを野放しにしていくと大変なことになります。そのところは、意図的にしっかりとわきまえて考えなければなりません。

例えば「早起き」という習慣を身に付けるためには、早起きの意義を理解し、早起きのよさを**実感させることが大切**です。「ああ、こうすれば何か気持ちがいい。」とまず思うようにさせることです。

さらに、それらを繰り返していき**根気と働きかけが必要**です。言うまでもなく、一日で理解し、実行できるものではありません。**長い期間かけ熟成されて身に付き、やがて自然にできるようになっていくものである**と思います。

また、今はできなくても、教わった習慣は成長するにつれていつか現れてきます。この習慣の確立に学校でも取り組んでいます。**その取組の一例が本年度から子どもたちに取り組ませている3つの実践「立ち止まって元気よく自分から進んであいさつ」の実践、「登下校時の門礼」の実践、「靴箱の靴のかかとを揃える」ことの実践**です。この『3つの実践』を日々実践していく中で、一年中を通して何度も何度も指導しても、うまくできたり、できなかつたりとある程度の温度差が見られる日々の繰り返しになるかと思いますが、呼吸するごとく習慣化し、やがて立派な伝統として引き継がれていくのではないかと考えています。

また、習慣のほとんどは、**家庭で身に付けるもの**です。必ず親子で「おはよう」と朝のあいさつを交わしたり、食事の前に「いただきます」を言ったり、自分で服を着替えたり等は基本的な生活習慣であり躰だと思えます。そのことができないということで、命に関わることや重大な問題を引き起こすことはないのですが、必ず人としての豊かな生き方につながるものだと考えています。

「子どもは未来からの贈り物」と言われています。子どもたちにしっかりとよい習慣を身に付けさせていくことは私たち大人の責務です。子どもの頃に身に付けたよい習慣は、**全てが宝物**です。その宝物（よい習慣）の輝きは、私たち大人の粘り強い関わりにかかっていると強く確信しています。

## グローブが届きました

「メジャーリーガー大谷翔平選手のグローブ」が1月中旬に届きました。サプライズだと思っていたのですが、児童は、段ボールの箱に描かれているnew balanceのロゴを見て、すでに気がついていました。それでも、実物を見ると大喜びで、校長先生からのお話を聞いた後、早速グローブを触ったり、記念撮影をしたりしました。

小規模校ですので、順番はすぐに回ってきました。右利き用、左利き用のどちらも手にはめてみることもできました。早速使いたいという児童の声に応えて、使い始めました。ルールを守って楽しく使っています。大谷翔平選手、ありがとうございます！



## 竹とんぼをいただきました

1月18日（木）に霧島市隼人町在住の、旗昭治さん・下津曲治雄さんが本校に来校され、手作りの竹とんぼを寄贈してくださいました。

児童は、早速竹とんぼを使って遊びました。より高く飛ばすことにチャレンジしたり、より遠くに飛ばすことにチャレンジしたり、自分で飛ばした竹とんぼをキャッチしたりと様々な楽しみ方をしていました。こつを教え合ったり、上手に飛ばせたら拍手をしたりする微笑ましい姿も見られました。これからも楽しく遊びたいと思います。

旗さん・下津曲さん竹とんぼを寄贈してくださりありがとうございます。



## そば打ち体験活動

1月20日（土）に地域の方々の協力をいただきながら、恒例のそば打ち体験活動を行いました。

児童は、保護者や地域の方々のサポートを受けながら、自分たちでそばを打ち、ゆがきました。何度も経験している6年生は、サポートの必要もなく、慣れた手つきで、手際よく作業を進めました。体験の大切さを感じました。

今年は学校内の畑で栽培したので、収穫量はこれまでより少なくなりましたが、種まき、収穫、脱穀、選別、石臼での製粉などたくさんの体験をすることができました。協力して下さった様々な方々に心より感謝いたします。



## 3月の主な行事予定

日	曜日	行事
1	金	お別れ遠足
6	水	第3回学校評議員会
8	金	授業参観 P T A 全体会 学級 P T A
9	土	土曜授業日
12	火	しろやま号来校 10:20~11:00
22	金	卒業式
25	月	修了式・辞任式・出発式

## 特認校一日体験入学

1月24日（水）に特認校一日体験入学を行いました。今回は3名の児童が参加してくれました。

雪が降った日でしたので、授業を受けるだけでなく、一緒に給食を食べたり、雪遊びをしたりしました。

いつもとは違うメンバーでの学校生活は、本校の児童にとってもまた貴重な体験となりました。